



Kenneth
Bunker

Saludo a la bandera

Finalmente, dos años y medio después de haber asumido, y a solo días de la megaelección regional y comunal de 2025, el gobierno del Presidente Boric decidió presentar un proyecto para hacerse cargo del CAE. Para los partidarios oficialistas la celebración será corta, sin embargo. Una vez que se desmenuce el proyecto, y pase por la trasquiladora legislativa, es probable que lo aprobado sea sustancialmente diferente a lo presentado.

Incluso si la idea es celebrar el mero hecho de que algo finalmente se presentó, la situación no es mucho mejor. El balde de agua será tanto o más frío cuando la base

El tiempo del gobierno se va acabando y, de a poco, quienes mandan se están dando cuenta de que no han hecho lo suficiente.

de apoyo del gobierno se dé cuenta de que lo ingresado se aleja significativamente de lo prometido en campaña. Lejos de ser el esperado perdonazo anticipado, se trata de un proyecto lleno de detalles, condiciones y letra chica, que está a punto de transfigurarse un poco más.

Es probable que el proyecto solo se haya presentado como un saludo a la ban-

dera. Si el gobierno realmente se hubiese querido hacer cargo del asunto, en línea con lo anunciado en su campaña electoral, lo habría presentado al comienzo de su mandato, con suma urgencia, y apuntando a perdonar toda la deuda, sabiendo que lo propuesto sería necesariamente moderado por el proceso.

El sinsentido tiene una explicación perfecta. Lo que ocurre es que el tiempo del gobierno se va acabando y, de a poco, quienes mandan se están dando cuenta de que no han hecho lo suficiente. Por eso, están comenzando a sacar todas sus cartas a la mesa con el fin de dejar un registro. Es el punto en que ya no importa el resultado, la coherencia ideológica, la calidad técnica, o los efectos nocivos que puedan venir hacia adelante.

Por todo lo anterior, es evidente que lo menos importante de este proyecto son los deudores del CAE.